



# 認定こども園美祢幼稚園

## えんだよい

11月（霜月　しもつき）の抄



「子ども叱るな　来た道じや　年寄り笑うな　行く道じや」という言葉があります。

昔、インドにバラナ国という国がありました。この国には現代では考えられない悪法がありました。それは、男性が60歳になると子どもから一枚の敷物をもらって、その家の門番をしないといけないという法律がありました。あるご家庭で、お父さん一人で二人の息子さんを育てているご家庭がありました。子どもって、育っていくと「俺は自分一人で育ったんだ」と思ってしまうことがあります。その家のお兄さんが父親に対して「60歳になったんだから、法律にあるように門番になれ」と、敷物を渡して言ったそうです。すると、年の離れた弟は、すごく優しい弟だったので『お父さん可哀そう』と思って、この法律に対して「お父さん、すみません、本当はさせたくないのですが、法律なので仕方ありません。敷物を半分で門番になってください」と言ったそうです。これを聞いたお兄さんが「なんで半分なんだよ」と言ったそうです。そしたら弟が「だって、この家で次に60歳になるのはお兄ちゃんでしょ。だからお兄ちゃんのために、もう半分の敷物をとっておくんだよ」と答えたそうです。するとお兄さんが気づくんです「えっ。次、俺？！」それまでは、父親に対して「60歳になったんだから門番になれ」と言っていたお兄さんが「あれ。自分も60歳になったら門番にさせられるのか」と気づきました。そして、この法律は良くないと、私事としてこの法律を悪法打破に兄弟で立ち向かっていったそうです。

「今だけ良ければいい。私だけ良ければいい」と考えずに、相手のことを思いやる気持ちをもって接していくことが大事であります。お互い様に助け合いながら歩んでいきましょう。



### 発表会（11月1日・29日）

11月1日は保育部の行事「どんぐり発表会」。29日は幼児部の行事「表現活動発表会」があります。

楽しい音楽やステキな衣装に、とっても可愛い子ども達。楽しみながら積み重ねてきた日々の成果をどうぞご覧ください。

幼児部は、来福センターへ練習に行く日もありますので、「早寝早起き朝ご飯」で体調を整えて、「9時までの登園」をお願いします。



### 立冬（11月7日）

二十四節気のひとつで、暦の上で冬が始まる日です。立冬から立春の前日までが冬となります。

夏至と冬至の中間地点で、秋の気配が強い時期ですが、徐々に日差しが弱まり、日もますます短く空気が冷たく感じられるようになります。

イチョウやモミジも、きれいに色づき、落葉していきます。毎年、落葉したばかりの落ち葉での遊びも楽しみの一つです。冒険の森でも、秋の自然の中での遊びも楽しんでいきたいと思います。



- 1日（土）どんぐり発表会（保育部）
- 3日（月）文化の日
- 5日（水）英語（そらいろ）
- 8日（土）希望登園日、どんぐり発表会予備日
- 12日（水）大嶺小1年生交流（そらいろ）
- 13日（木）ぴよぴよらんど  
ネイチャーゲーム（そらいろ）
- 14日（金）内科検診  
カワイ体育教室（幼児部）
- 15日（土）希望登園日
- 17日（月）お誕生日会
- 21日（金）お弁当日  
避難訓練
- 22日（土）希望登園日
- 23日（日）勤労感謝の日
- 24日（月）振替休日
- 29日（土）表現活動発表会

**土曜日利用について**  
12月の希望登園日は、  
6日、13日、20日、27日  
です。  
利用希望の方は、11月20  
日（木）までに、用紙を提  
出して下さい。期限を過ぎ  
ての申込はお受けできな  
いこと、ご了承ください。



### 11月のねらい

#### そらいろ組

○発表会に向けて  
発表会に向けて一生懸命に役割を果たし、期待を持って取り組む。

#### きいろ組

○たのしい発表会  
様々な表現を楽しみ、期待を持って取り組む。

#### ももいろ組

○わくわく発表会  
友だちと一緒に様々な表現を楽しむ。

#### つぼみ組

○身体を元気いっぱい動かそう  
かけっこをしたり、固定遊具に触れて遊ぶ。

#### ひよこ組・ひな組

○音楽あそび  
曲や歌に合わせて、身体を動かして遊ぶことを楽しむ。